

# El Pueblo

Diario republicano de Valencia

SEGUNDA EDICION DEL SABADO

Lonja de arroces (véase la 4.ª plana)

## CASA EN GODELLA

Se vende en condiciones muy ventajosas, una bonita casa de recreo y de habitación para verano...

PARA "EL PUEBLO"

## El espíritu nacional

Ha sido pistenado el fracaso sufrido por los diarios ministeriales y jesuíticos, así como el de ciertos órganos imparciales de la opinión...

Uno de esos rotativos, eco imparcial de la opinión y de la prensa, decía pocos días antes de salir el Sr. Salmerón de su modesta casa de Alhama, de Almería...

Y contaba y recontaba como cabezas de ganado bovino los diputados de la mayoría, abrumados con su número y peso bruto a la insignificante minoría republicana.

Lo que ocurre es—decía—que nosotros estamos haciendo la propaganda a los enemigos de la monarquía, comentando los viajes de sus prohombres, sus discursos, sus declaraciones y propósitos, y esto es una insensatez por nuestra parte.

Creí que los ecos imparciales esos cumplían el pie de la letra su tan hidalga como dinástica palabra; pero ¡ay!, ¡con cuánta razón dicen los curas que el dinero es la perdición de las almas embolsando a trueque de perder las suyas!

Hay que convenir que ante la pérdida de unos cuantos millares de pesetas, no hay fe monárquica que resista.

Chordos y previsores, los caballeros que componen las grandes empresas periodísticas imparciales, han visto y reconocido que las manifestaciones de cariño y entusiasmo prodigadas al jefe de la Unión Republicana desde su salida de Madrid hasta llegar a Barcelona...

¡Ah, esos caballeros tienen la gran pupila!

Al día siguiente de proclamarse la República veremos a sus órganos imparciales convertidos en republicanos, calificando a los monárquicos de enemigos del orden social y de las instituciones.

No deploro su determinación de última hora a cisándose en sus propias palabras; la aplaudo, porque ella es la mayor demostración de que los partidarios del actual régimen carecen de la fe acendrada, crisolada por los sufrimientos de la lucha por los ideales y que todo este retablo se sostiene por la ficción interesada de los que con él medran a costa del país que sufre y paga para que se le engañe con cuentos tartaros y fingidos entusiasmos.

Y cuando un régimen cuenta con tales defensores; cuando una institución se apoya en tan deleznales sustentáculos, falta del amor sincero de los pueblos, no alimentada por la fe que conduce a los hombres a los grandes sacrificios, no está lejano el día en que la descomposición de todo el sistema se inicie, cayendo por fin con estrépito sobre las ruinas de las preocupaciones y los intereses que se desarrollaron a su sombra.

Ya han visto, pues, los que decían hace pocos días que el partido republicano crecía de importancia, que tal partido lo constituyeron los más numerosos, lo mejor, lo más honrado, lo más digno de la nación, que es el pueblo que trabaja, que produce, que edifica, que llena todos los ámbitos de la Península, iluminado por la antorcha del derecho, el que exige termine ya la trágica comedia, cuyas escenas han sembrado el país de miseria, de sangre y deshonra, haciendo perder su imperio colonial y sumiéndole en la doble esclavitud del caciquismo indecente y del clericalismo embrutecedor.

Ya han visto que a los recibimientos hechos al hombre que representa una idea nacional, no han acudido manadas de golfos pegados a vito-

## DON MATIAS LOPEZ MIGUEL

del comercio

Concejal del Excmo. Ayuntamiento de Valencia

FALLECIO AYER A LAS DIEZ DE LA MAÑANA, A LOS 46 AÑOS DE EDAD

El Alcalde Presidente de la Excmo. Corporación Municipal y la desconsolada viuda doña Matilde Ferrando, por sí y en nombre de sus hijos, participan a todos los amigos del finado tan sensible pérdida.

La conducción del cadáver al Cementerio General se verificará hoy, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Calabazas, núm. 26.

No se reparten esquel s.

Precisamente esto es lo que quiso hacer un español el jueves último con una morena que cayó a su lado, y si se descuida el bofetón se le lleva las narices.

¡Iba a besar la gracia de Dios "La morena de Dios", decía nuestro paisano con un carrillo hinchado.

Félix Azzati.

## D. Matias López

Uno de nuestros más buenos amigos, el concejal del partido de Unión Republica D. Matias López Miguel, dejó ayer de existir.

En el comercio de esta plaza, y entre nuestros correligionarios, producirá la noticia hondo sentimiento.

El Sr. López gozaba de generales simpatías. Por su talento y laboriosidad, se conquistó puesto social importante con su acreditada fábrica de tejidos de seda, a cuya industria se dedicaba. Su formalidad y su honradez a toda prueba, la entereza de su carácter franco, sincero y bondadoso, le granjearon el cariño de cuantos tuvieron ocasión de tratarle y el respeto de todos.

Hombre de arraigadas convicciones republicanas, supo mantenerlas siempre, sobreponiéndose a esos ridículos escrúpulos y egoístas temores, que inducen a otros comerciantes a ocultar sus ideas políticas.

Nunca sintió ambiciones; su modestia extremada lo impedía y su vida se consagraba por entero a su fábrica y a su familia, pues era esposo y padre modelo.

Sin embargo, cuando nuestro partido le llamó, el Sr. López aceptó el puesto de honor y de sacrificio que se le concedía, y al Ayuntamiento fué en virtud de nutridísima elección popular, viniendo no sólo en las urnas, sino también contra los funcionarios que quisieron robarle el acta.

En el Consistorio fué de los concejales más celosos y más activos, y aportó y mantuvo iniciativas, alguna de las cuales fué aprobada después de la entusiasta y sincera defensa con que él la supo sostener en la última Junta Municipal de Asociados.

Gozaba al parecer de buena salud. Hace algunos días se sintió bruscamente atacado de agobios. Inútiles han sido los auxilios de la ciencia. Tratábase de una angina de pecho que ayer por la mañana le privó de la vida, ameniando en el mayor de los desconsoles a su amantísima esposa, y dejando en la orfandad a los dos pequeños que eran su idolatría.

Hasta su último instante, fué firme y entero en sus convicciones, que rechazaban honradamente toda creencia religiosa.

Civil será su entierro, que ha de verificarse hoy a las diez de la mañana.

El Alcalde, que como todos los que han sido sus compañeros de Consistorio, sienta el fallecimiento del Sr. López, dió ayer las órdenes oportunas para que el triste acto de la conducción del cadáver revistiera la mayor solemnidad.

Formarán en el fúnebre cortejo la Guardia municipal, Peones camineros y jardineros, los maestros y aguaciles del Ayuntamiento, los empleados y la ininidad de amigos particulares y correligionarios del finado, presidente el Alcalde, y cerrando el séquito la Banda Municipal.

Los republicanos de Valencia acudirán también a dedicar esta última prueba de afecto al que ha sabido vivir y morir sin abdicar en un ápice de cuanto le dictaba su recta conciencia moral y políticamente.

La Redacción de EL PUEBLO, que siente de veras la pérdida de amigo tan querido, se asocia al duelo que la defunción de D. Matias López ha causado; y al enviar el pésame más sentido a la viuda, desea que ésta encuentre la resignación necesaria para sobrellevar pena tan grande.

PARA "EL PUEBLO"

## Los insurrectos y Polavieja

¡España, España! ¡Cuánto te queremos los filipinos! ¡Y cuánto te hemos querido siempre! Faltaron a la verdad los Polaviejistas y polaviejistas que nos quisieron hacer aparecer ante ti, ante la Europa entera, ante el mundo, como hijos desgraciados, como filibusteros. ¡No! Mintieron con toda su boca los que tal afirmaron. No ha habido un solo filipino, ¡uno sólo! entre diez millones de habitantes que aun en el estado comatoso de la fiebre revolucionaria haya proferido el grito de ¡muera España! Siempre la hemos querido, como saben amar los buenos hijos a su madre. Lo hemos demostrado antes de la revolución, acatando y respetando todas las leyes allí implantadas por el gobierno, y prostituidas por malos gobernantes; en la revolución, poniendo en libertad a los prisioneros españoles, luchando dentro de las leyes de la guerra, aunque considerados como insurrectos, y fuera del derecho de gentes, según Polavieja; y después de la revolución, proclamando la República filipina el mismo día del santo del rey de España, como atención y recuerdo de su antigua metrópoli, declarando idioma oficial el castellano y ascendiendo a todos los militares españoles que se nos habían agregado para combatir contra el yanqui en el ejército de aquella naciente República.

Mintieron, pues, descaradamente los que dijeron que odiaba el filipino al español, a pesar de ver que era rara la familia de aquel país que no contase en su seno con algún pariente español.

Muy triste, muy doloroso es para el que estas líneas escribe, evocar recuerdos de la dominación española en Filipinas; pero una nota altamente simpática le obliga hoy más que nunca a fastigar con un rotundo mentís a todos los que todavía creen que España perdió las islas Filipinas por el odio de raza.

rear, ni polizontes disfrazados de hombres para hacer bulto y ruido, ni pobres esclavos de la nómina amenazados con perder el pan de los pequeños, ni individuos galenados y emplumados como los guacamayos, ni meliflucos ministros del Señor, ni toda esa horda que consume sin trabajar y cobra por no hacer cosa útil, ni todos aquellos, en fin, a los que la sociedad en conjunto no echaría de menos si murieran a consecuencia de una indigestión en una misma noche.

Hen acudido los trabajadores, los útiles, los industriales, los labradores, los comerciantes, los obreros intelectuales, todos los que sin ellos, ni la tierra produciría frutos, ni el vapor movería las máquinas gigantescas, ni los metales se fundirían, ni las habitaciones se edificarían, ni existiría nada de lo que constituye la alegría de vivir en la colmena humana, si no hubiera zánganos que se alimentan a su costa.

Paréceme, que con tales manifestaciones espontáneas de los sentimientos del espíritu nacional, los órganos imparciales de la opinión, se habrán desengañado de que en España no sólo existen republicanos, si que también, de que la nación es eminentemente republicana. Conque, hasta otra plancha.

I. Rodríguez Abarrategui

## El descanso clerical

Hemos afirmado que en la ley y reglamento del Descanso dominical se falta a los principios de libertad del trabajo consignados en la Constitución del Estado, y vamos a demostrarlo.

En el primer artículo del reglamento, se dice: "Queda prohibido en domingo el trabajo material por cuenta ajena, y el que se efectúe con publicidad por cuenta propia en fábricas, talleres, almacenes, tiendas, comercios fijos ó ambulantes, minas, canteras, puertos, transportes, etcétera."

Resulta, pues, del texto del artículo, prohibido que el individuo comerciante ó industrial pueda trabajar con publicidad.

Esta prohibición, como se ve, es condicional, por cuanto se deduce que se puede laborar en privado el domingo, y en esta condición encontramos, precisamente, el vicio de la ley, ya que como dijimos en otra ocasión, una ley para ser justa debe obligar a todos, sin condiciones de clase alguna. Y pensando el criterio que debió presidir a su promulgación, hemos de admitir que fué el desseo de fomentar el culto católico ó el de dar satisfacción a los principios humanitarios y de higiene que impone un día de descanso a la semana.

Si es en el primer caso, como creemos, por las pruebas que de ello dan los autores del reglamento, resultan éstos unos fariseos, que quieren que en público no se infrinja el descanso religioso, bastándonos con que el pueblo español aparezca profundamente religioso, aunque en el fondo sea incrédulo.

Es aquello que se previene a los frailes y curas por sus superiores y prelados: "Pequen ustedes, hermanos, pero sin escándalo".

Aquí de los sepulcros blanqueados de que habla la Biblia, Sres. Maura y Sánchez Guerra.

Y si se tratara del segundo caso, ¿qué detenerse en los linderos de un domicilio? ¿Acaso no se quebranta la libertad prohibiendo el trabajo en público de un individuo por su cuenta, tanto como si se prohibiera cual se prohíbe el que se hace en privado?

Demostrado que la condicionalidad con que se impone el descanso da sólo satisfacción a los fariseísmos hoy en uso, medítense en la enormidad que supone la prohibición del trabajo por cuenta propia.

En virtud de qué principio se desconoce el derecho individual de la libertad del trabajo? Solamente en el acuerdo deliberado de faltar a la Constitución, en la tendencia en que viene persistiendo la restauración de ir acabando con los principios liberales consagrados en la Revolución de Septiembre.

Sobre esto hemos de llamar insistentemente la atención, ya que tal tendencia camina a pasos de gigante.

Hoy es un gobernador, el de Castellón, quien

## ¡NOVIOS!

El domingo, día de San Dionisio, permanecerán abiertas durante todo el día las confiterías y pastelerías para que podáis obsequiar a vuestras prometidas.

declara ilegal la lucha entre el capital y el trabajo. Mañana es un Maura quien, desafiando a toda la opinión liberal española, entrega la soberanía nacional en las manos de la teocracia universal. Y por último, es un Sánchez Guerra a quien la Constitución impórtale un ardite, el que infringela para dar satisfacción a las aspiraciones clericales dominantes.

No puede tolerarse, no podemos consentir que se prohíba el trabajo por cuenta propia con publicidad, en domingo, pues el Estado no tiene derecho a intervenir coaccionando en lo que no le importa, sobre lo que no tiene jurisdicción, en tanto que no se perjudique al semejante.

Y conste que esta defensa en favor del comerciante ó industrial, la hacemos desde el punto de vista de la conciliación del derecho constitucional vigente, reservándonos nuestro criterio económico respecto a dichas instituciones.

Por último, el gobierno ha querido servirse del Instituto del Trabajo como de parangón para librarse del chaparrón de protestas a que está dando lugar el cumplimiento de dicha ley, pero ya los españoles sabemos a qué atenernos y el Instituto por boca de su presidente el ilustre Azcárate ha protestado del reglamento y hecho constar que éste es obra exclusiva del gobierno y sobre él debe recaer toda la responsabilidad.

Que conste, pues, ya que los Sánchez Guerra y Maura se permiten faltar a la verdad como lo han hecho al afirmar que el reglamento de la tan discutida ley era obra del Instituto del Trabajo.

J. Manaut Nogués.

Croniquillas Parisienses

## Puerilidades

Inglaterra y Francia se odian irreconciliablemente. Ni aun podemos decirlo de este modo porque el odio de verdad donde se profesa es en las capitales. Londres y París se espían, se hostilizan, y al menor descuido se asestian puñaladas que van directas al amor propio. Muchas veces si no fuera por el espíritu patriótico que anima esta rivalidad, se creería que son dos poderosas casas de comercio puestas en competencia.

El francés ha llegado al apoteosis de su orgullo y de su ambición: su arte, su ciencia, su filosofía, sus automóviles y sus bicicletas, son lo mejor del mundo.

Los ingleses, que todos los años dedican cantos fúnebres a la raza latina, afirman sentenciosamente y flamáticamente que su nación ejerce en el mundo una innegable hegemonía, y que el llamado espiritualismo francés no es más que la manifestación visible de su decadencia.

No siempre estas polémicas son correctas, cultas é instructivas. Francia é Inglaterra suelen descender al lavadero. Hace muy pocos días, se publicaba en una importante revista parisiense, que los ingleses son los seres más hipócritas y más inmorales de la creación.

Mientras están en su país, son profundamente religiosos, fanáticos, si cabe. Cuando vienen a París, las mujeres imitan la allure de las francesas, coquetando por las calles, pintándose los ojos, las mejillas, las orejas y los labios, enseñando bajos de seda y otros más bajos hasta la rodilla. Su religiosidad, su templanza, su continencia, en suma, desaparece, apoderándose de ellas y de ellos la loca pasión de lo mundano, de lo orgiástico... Espéñdiles cenas en el restaurant de París, en el café de Madrid, rociadas con rico Borgogna y diluviadas con Rheims y, entre plato y copa, lectura de libros con mostaza é ilustraciones refididas con el sastré y la modista... ¡Fácil contagio de las pasiones humanas!

Realmente es una cosa molesta la tradición de la moral inglesa, casi dogmática; más aún, cuando se sabe que muchas, muchísimas casas importantes de París, no son más que puntos de rendez-vous de los británicos y que la literatura de... física recreativa tiene entre ellos sus más devotos admiradores.

Pero esto, según los habitantes de alende el canal, es un estado transitorio de la materia cuando... transitan por París. Una vez atraviesan el canal, las densas nieblas marítimas reintegran los sentidos a su primitiva sensatez y, el inglés ó la inglesa, entran en la madre patria, muy correctamente; muy seriamente, sin decir a nadie nada de lo que han hecho y de lo que sienten haber dejado por hacer, pero dispuestos a perfeccionarse durante el viaje del año próximo.

¡Hay tantos ingleses en París! Aquí se publican tantos periódicos en la lengua de Shakespeare como en el mismo Londres; los cafés, las tabernas (que no son las tabernas, ni mucho menos); los restaurants, los teatros, están siempre atestados de ingleses; especialmente la Gran Opera es su centro de reunión. Las mujeres son melómanas. Pero lo que aman con una pasión que se refleja en sus ojos de modo sospechoso son los bailes.

¡Coppelia Maledetta, las danzas griegas de Alceste, tentadoras, voluptuosas, irresistibles; el ballet de Tamhauser y sus cuadros plásticos, que son la última palabra de la música erótica, pero no superiores a los que Erlanger y Mendos presentan en Le Fils de l'Etoile, de la más artística, más incitante y más refinada de las lascivias!

Es un caso curioso este de los ingleses, que mientras están en su patria observan una extrema continencia, y cuando llegan a París se les desocaden el demonio que cada cual lleva domiciliado en su espíritu.

En la prensa del otro lado de la Mancha, aparte los ataques contra el espiritualismo de los franceses, se les llama neurpadores de glorias.

Quizás, solamente, con el propósito de molestar a sus vecinos, porque el inglés es un guasón de primer orden, discuten ahora los orígenes de Victor Hugo, asegurando que sus antepasados eran de la auténtica Inglaterra.

Esto es una leyenda, sin duda, que figurará al lado de las que atribuyen origen inglés al célebre general Bernvík; húngaro al famoso Ronsard, poetao mixtificador de la lengua francesa; griego al armonioso y delicadísimo Chénier; árabe al grande como poeta y mediocre como político Lamartine y, holandés, a ese enigma que se llama Roosevelt.

¿Qué más? Los ingleses dicen enfáticamente que las instituciones políticas de la Gran Bretaña son más libres que las de la República francesa, y esta es una opinión que tiene muchos partidarios. Se trata sencillamente de una frase inventada por los jesuitas y aceptada corrientemente por las gentes para evitarse las molestias de la comprobación; pero es totalmente inexacto, y precisamente un inglés, Bodley, ha escrito una obra magnífica, *Essai sur l'histoire et la fonctionnement des institutions politiques françaises*, concediendo a esta república francesa tierra la supremacía en el orden del derecho.

Los franceses, según estos temibles enemigos, son muy supersticiosos y conservan costumbres tradicionales, entre ellas, las de que un recién nacido debe subir las escaleras antes de bajarlas y llevar una moneda de oro en la mano el primer día que se le saca de casa.

El argumento es muy superficial, porque los ingleses, como los españoles, aun besan el paño cuando cae en el suelo diciendo que es "la gracia de Dios".



Haec duo dies que fundero in Barcelona el...

El banquete de los pobres
Abundancia de material nos obligó ayer a...

Señoras y señores:
Con suma complacencia he acordado a la...

¡Oh, España! Cualquier filipino que no tenga...

Lo mismo son incontables los españoles que...

Verdaderamente España es por muchos conceptos...

En cuanto a su legislación, aparte sus...

Allí hay verdaderos sabios en todos los...

Los filipinos no podemos hablar de la...

Pero la flor que más encanta en España...

tar cargo alguno contra el mismo, en lugar de...

Jobal.
Octubre 1904.

Una carta del "Dr. Fausto"

Felicitó a usted por su artículo "No hay...

Efectivamente; cuantos médicos ejercemos...

Afirmar lo contrario, supone un criterio...

Si usted es tan amable que da cabida a...

Termínese felicitando nuevamente a El...

El Pueblo aceptó gustosísimo el ofrecimiento...

Pluma más competente que la nuestra...

Las escuelas de Artesanos
En pró de la enseñanza

La junta directiva de las Escuelas de...

Dispone la ley reguladora del trabajo de...

El acuerdo que tenemos por la junta...

Este acuerdo se pondrá muy pronto en...

Además de esto, la citada Junta tiene...

Tanto un acuerdo como el otro, si se...

aulas se dan, y demuestran plenamente que el...

Los obreros del campo
Huelga en Torrente

Prometimos apoyar a los huelguistas de...

Después de discusión amplia, llegósse, como...

He aquí las bases:
1.ª Quedan libres las horas del trabajo...

2.ª Queda libre el Patrono para buscar al...

3.ª Sobre el arreglo a las caballerías se...

4.ª Queda libre el Patrono y obrero de...

5.ª Queda libre el Patrono de buscar...

6.ª Queda abolido todo destajo, excepto la...

7.ª Los jornales 9, 10 y 11 con vino, el...

Nota. El jornalero continuo, tendrá el...

Quedaron conformes y contentos obreros...

Efectivamente; el día 16 y siguientes se...

Nada hubiera importado a los obreros...

La huelga, como se ve, ha sido provocada...

No todos los patronos han obedecido los...

Hemos visto que, enterado por la prensa...

Por lo que respecta a Torrente, hemos de...

Llame al alcalde Sr. Babiera y a los...

También en Aldaya han sido los patronos...

GUANO SAN GOBAIN
Clase superior.---Calidad garantizada
Superfosfatos de San Gobain

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS
Formulas racionales y reconocida eficacia...

VINICULTORES! ALCOHOLEROS!
Próxima a ponerse en vigor la nueva ley...

Casa Lubat
Calle de Zaragoza, 24, Valencia

CONSULTORIO POLICLINICA Y GABINETE DE ELECTROBIOLOGIA
del Dr. DEYMIEB

Curación de la tuberculosis pulmonar en 1.º y 2.º grado
Curación de la sífilis e enfermedades de la piel...

DE ANTONIO DACAL
Completo surtido en drogas, productos químicos...

GRANDES ALMACENES EL AGUILA
Calle de la Paz, letra E, y Luis Vives, 5

Para otoño e invierno
Abundantes surtidos de ropas hechas...

SOLO HASTA EL DIA 20
Liquidación por traspaso Sombreros

A los Casinos y Linternas instructivas de Valencia...

Purgaciones
Plujas blancas, zetas militares...

ESPECTACULOS
TEATRO PRINCIPAL.---Tarde, a las 3.30...

Fiebres infecciosas
Los "polvos febrífugos americanos" curan...

Unión republicana
CIRCULO INSTRUCTIVO REPUBLICANO "EL PUEBLO"

Vertical text on the right edge of the page, likely from another page or a different column.



# Noticias

No creamos que el señor presidente de la Audiencia desprecie la reclamación que los dependientes de la Administración de Justicia van a presentar.

Una numerosa comisión de la sociedad de dicha inteligente y laboriosa clase, nos visitó ayer, exponiéndonos el siguiente caso:

Celebrábase ayer los exámenes de los aspirantes al título de oficiales de Escribanías.

Comenzaron las formalidades del tribunal por empezar los ejercicios media hora antes de la señalada, y por convertirlos en secretos a puerta cerrada durante la prueba oral, que debía ser pública.

Uno de los aspirantes era un joven llamado Carlos Botella, que apenas hace mes y medio comenzó su aprendizaje en la profesión, y que, por lo tanto, lo ignora aún todo, pero que, por el título del escribano D. Francisco Pomares por razones de familia.

Del tribunal formaba parte el mismo señor Pomares.

Nadie pudo enterarse del ejercicio oral hecho por el neófito examinando, que seguramente no pudo contestar a ninguna pregunta.

Al llegar el turno al ejercicio escrito, correspondió redactar una sentencia de remate, cosa que el pobre hombre no sabía cómo se gustaba.

Para salvarle del apuro hubo alguien que de un pleito de la Escribanía del Sr. Pomares desocho la sentencia de remate, y con este modelo auténtico a la vista, el joven Botella puso a concebir copiándolo, su trabajo, pero en esta tarea fué sorprendido infraganti por varios oficiales de la mencionada Sociedad, quienes probando ante el tribunal la ilegalidad que habíase desubierto, protestaron y pidieron que se anulase aquel examen.

Pero todo resultó en vano: Carlos Botella fué aprobado, porque el Sr. Pomares lo quería así; la sentencia que había servido de modelo, se recibió de nuevo al pleito; y los protestantes recibieron el más rotundo de los desprecios.

Pero la Sociedad de Dependientes de la Administración de Justicia está resuelta a no tolerarlo, y al efecto, además de acudir en queja a la Audiencia, recurrirá a la Audiencia, y al ministerio si es preciso, pidiendo con pruebas la nulidad del examen de Carlos Botella.

Nosotros rogamos al Sr. Presidente de la Audiencia que, por equidad y para cortar el escándalo, atienda la reclamación a que nos referimos, y examinando si lo cree conveniente al aludido joven con cuatro simples preguntas, con lo cual le bastará para cerciorarse, anule la injusticia que por lo visto se ha cometido.

Accediendo a lo que nos pide la comisión que anoche nos visitó, estaremos al tanto de lo que sucede, e insistiremos si acaso se pretendiere sancionar la ilegalidad denunciada.

Decía anoche *La Correspondencia*:

"Apenas llegó ayer mañana el Sr. Alberola celebró en el despacho del Gobernador una conferencia con el Alcalde y el senador Sr. Iváñez de Lira, teniendo a la vista el plano que el arquitecto Sr. Alfaro entregó al Alcalde del emplazamiento de la nueva Fábrica de Tabacos con las cuatro vías públicas ajenas al proyecto.

El motivo de la conferencia fué los cargos que hacen en los altos centros a la pasividad que aquí se observa en ultimar ciertos detalles, lo cual podría dar por resultado que la cantidad consignada en el actual presupuesto no tuviera aplicación, y por lo tanto snifurarse nueva demora la deseada construcción de la Fábrica.

Neco la pasividad a que se refieren en el ministerio, no a negligencias de las autoridades de aquí, sino a un propietario que ha de vender una pequeña parcela que formará parte del patio del nuevo edificio, y rotundamente se niega a ello por resentimientos personales con los propietarios de los otros terrenos cedidos.

Se han hecho muchas gestiones para doblegar la voluntad del aludido propietario, sin resultado satisfactorio, por lo cual habrá que apelar a la ley de expropiación forzosa por lo que afecta a la vía pública, quedando por resolver la pequeña parcela incrustada en el solar.

Se ha convenido en gestionar cerca del citado propietario para que abandone su oposición, ya de hoy a mañana no se consigue, se modificará el plano en el sentido de dejar fuera del solar edificable el trozo de parcela, expropiando seguidamente ésta por quedar toda ella comprendida en la vía pública.

En la sesión que el lunes celebrará el Ayuntamiento quedará definitivamente aprobado el proyecto é inmediatamente será remitido a Madrid.

Esa negligencia de que se habla en los centros oficiales ha existido, por más que lo niegue el colega, y de ella son responsables las autoridades, y especialmente los Alcaldes.

Desde hace muchos meses venimos diciendo día tras día que el tiempo pasa, que el final del año se acerca y que el crédito concedido no se gasta, mejor dicho, corre el peligro de perderse.

Si hubiese habido verdadero interés en que Valencia tuviera la nueva fábrica de tabacos que con tanto derecho reclama, no ocurriría lo que ahora va a ocurrir, que de prisa y corriendo y solo por darse el gusto de que el rey coloque la primera piedra, se emplaza la fábrica en solares que están en pleito y junto a una parcela que se ha de someter a expropiación forzosa.

Sin nuestra incansante campaña y sin la actividad decidida y enérgica de las sociedades obreras que se han mostrado dispuestas a exigir el levantamiento de la nueva fábrica de tabacos no se hubiese adelantado un paso.

Poco nos importa que coloque la primera piedra el rey ó cualquier ciudadano, lo importante es que la fábrica se construya, que los obreros tengan trabajo, y que en ella una vez terminada encuentren psu miles de familias.

Por eso no nos cansaremos de repetir, que en qué condiciones, que se hace, donde se levanta y en qué condiciones, no ocurra después que pasados años y años sin poderse terminar ó que se desmorone por derribar lo hecho ahora con precipitación y solo para dar importancia al proyectado viaje regio.

En el tren correo de Madrid regresó ayer de la corte el presidente de la Diputación señor de la Diputación provincial fué a gestionar asuntos importantes para esta provincia.

En la estación esperaban al Sr. Alberola el gobernador civil Sr. Soler y Casajuna, el Sr. Polo, el secretario de las obras del Sr. Rizo, el interino de la Diputación Sr. Llopis Sapiña y alto personal de la casa.

"

Hoy domingo, de nueve a doce, celebrará el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia el primer baile de sociedad.

Los socios, para entrar en el salón, presentarán el recibo del corriente mes, pues sin este requisito no se les permitirá la entrada.

El concesionario de la Red Telefónica Urbana de esta capital, nos ruega hagamos público que en sucesivos domingos, a partir desde hoy, no dejarán de prestar servicio las telefonistas, por efecto de los preceptos de la ley sobre el descanso dominical.

Fúndase esta determinación en que, por el artículo 6º del reglamento para la aplicación de dicha ley, se exceptúa de la prohibición del trabajo material el servicio telefónico, en que en las demás redes telefónicas desmoran también los domingos un servicio las telefonistas, y, por último, en que el Instituto de Reformas Sociales entiende que así procede, según consulta que este concesionario ha elevado á dicha corporación.

Sirva este suelto de aviso á los señores abonados a la Red y al público en general.

El domingo próximo a las nueve de la mañana se verificará en el teatro de la Paz de Sueca, situado en la calle de San Cristóbal, núm. 5, la subasta de los puestos para las tiradas de aves acuáticas de las partidas de la Correchola, Cavall, Malvar, Calderería y Basals de dicho término.

En el Casino Artesano del camino del Grao se celebrará baile familiar hoy de nueve a una de la madrugada.

Lo que se pone en conocimiento de los señores socios.

A todas las señoras que concurren se les obsequiará con preciosos bouquets.—El presidente.

Nos dicen unos pobres carreteros, llenos de indignación, que en el trayecto de carretera de Chiva á Cheate, ocurren con frecuencia robos.

Parece que unos cuantos individuos armados despojan á los infelices carreteros, cerca de unas ventas que por allí existen.

Esto es escandaloso y bien merece que se redoble la vigilancia con una pareja más de guardia civil.

En la causa sobre el folleto de los concejales ha declarado hoy D. Guillermo Julián, y ha sido citado para el lunes D. José Torres Natividad.

La Sociedad Constructora de casas para obreros anuncia que el día 15 del corriente terminará el plazo del concurso abierto para adjudicar dieciséis habitaciones en la calle del General Pando á los obreros que lo soliciten y llenen los requisitos que se requieren.

Las solicitudes deben ser presentadas en la secretaría de la sociedad. (Ateneo Mercantil).

Se ha hecho cargo de la presidencia de la Diputación D. José Alberola, cesando en dicho cargo el vicepresidente señor marqués de Gonzalez de Quirós.

Ayer tarde llamaba la atención de los transeúntes un nutridísimo grupo compuesto de más de 500 obreros que se dirigían a la estación del Norte.

Interrogados por nosotros, dijéronnos que habían llegado por el ferrocarril Central de Aragón, y que se dirigían a Granada, su país natal, después de haber estado durante dos meses en los Pirineos dedicados a la corta de maderas por cuenta del diputado monárquico señor Bañón, cuyo suplicatorio se acordó en la pasada legislatura, por el asunto del monte de Ortizuela.

El Sr. Bañón tiene contratados por 20 años á los referidos obreros durante los meses de verano, y con este son dos los años que trabajan ya en la corta de maderas.

Dicho diputado monárquico tiene la contrata del suministro de tranvías para las vías férreas y postes para las líneas telegráficas.

Desearnos á los sufridos obreros granadinos que atraviesan España y pasan meses enteros alejados de su hogar, trabajando y sufriendo penalidades para subsistir al sustento de los suyos, que lleven un viaje feliz.

En la casa de Socorro de Ruzafa fueron curados ayer Francisco Quilis Bernabén, de 46 años, que tenía una contusión en el homoplato derecho, y Juan Ruiz Lagarda, de 27 años, que tenía varias heridas contusas en el carrillo izquierdo.

En la del Puerto fué asistida una anciana llamada Antonia Llopis Urbau, que al levantarse de la cama cayó un porrazo, fracturándose la pierna y brazo derechos.

Ha sido citada al juzgado de Serranos para que preste declaración una mujer de Marchalenes, tía de la desgraciada Teresa Montesinos.

Nos consta que a pesar del tiempo transcurrido, el celoso juez accidental D. Francisco Bas continúa cada vez con mayor interés las diligencias, á fin de que el crimen no quede impune.

La Banda Municipal interpretará hoy, de cinco a ocho de la tarde en la Glorieta, el siguiente programa:

1º "El Capitán", pasodoble, Laporta; 2º "La Gaditana", valse (2ª vez), Baealossi; 3º Rapsodia española 1ª vez, Giner; 4º Fantasia de zarzuelas, Serrano; 5º "Tambor", obertura, Wagner; 6º "Pluma en ristre", marcha, Sciler.

Esta noche á las nueve se celebrará en el domicilio de la Dependencia Mercantil una reunión, á la que se convoca á todos los dependientes de comercio de Valencia y poblados mirrfitimos, para tratar del cumplimiento de la ley y Reglamento del Descanso dominical.

Esta tarde á las tres, habrá una gran tirada de palomos y tortolas en el cauce del río y punto denominado de San Pedro Pascual.

El mejor antipalúdico conocido es el ESANOFELE.

El Sr. Alberola continuará en Valencia enviando á Madrid los antecedentes que se le reclaman para facilitar la gestión de D. Pascual Testor, que ha quedado en la corte para asuntos de interés público.

El legítimo JARABE CLIMENT SALUD cura anemia, escrófula, tisis é inapetencia.

Como anticipamos en la sección telegráfica, fué nombrado fiscal de esta Audiencia el digno é ilustradísimo magistrado D. Vicente Vieites, que ya estuvo en nuestra ciudad desempeñando la presidencia de la sección segunda de lo criminal. Anteayer, ante la Sala de gobierno en pleno, tomó posesión el Sr. Vieites de la fiscalía. Reciba el Sr. Vieites nuestra felicitación.

La velada recreativa que debía celebrarse hoy domingo en el Centro de Unión Republicana de la calle de Libreros, se suspende hasta nuevo aviso, por motivo del fallecimiento del concejal D. Matías López, que pertenecía á la expresada sociedad.

Trajes á medida y géneros última novedad Abdón Ibáñez, plaza de Cajeros, 5.

La policía ha detenido á un sujeto vecino de Barcelona, llamado Vicente Lozo García, que según declaración propia, había intentado robar en un cajet de Benicarló. Efectuase se le encontraron una gaceta y dos llaves de abrir cómodas.

Fuó llevado al juzgado, desde donde pasó á la Cárcel Modelo.

En una batida dada anteayer por la policía, fueron recogidas 30 armas entre de fuego y blancas.

La renta secreta de policía ha capturado á un sujeto de malísimos antecedentes penales apodado "Sangrautana", ingresando de quince en la Cárcel Modelo.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

El arquitecto mayor ha recibido encargo del Alcalde de examinar en la Comandancia de Ingenieros los planos del proyecto para el ensanche del cuartel de Artillería.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA está indicada para los catarros de la vejiga.

El Orfeón valenciano "El Micalet" celebrará hoy á las nueve de la noche una gran velada literaria musical.

Los señores socios que se hallen al corriente en el pago, podrán asistir presentando el recibo del mes anterior, y acompañando á las señoras que deseen.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

El Alcalde ha ordenado al arquitecto mayor mande construir una valla en el solar núm. 35 de la calle de la Encarnación.

En el favorecido triquet de Pelsyo se jugará hoy á las cuatro de la tarde un gran partido de pelota á 60 taños á largas y á escalera por encima cuerda, en el que tomarán parte los afamados pelotaris siguientes: Chiquet de Simat, Rata y Aruro (azules), contra Font, Nel y Mari (rojos).

El Chiquet hará escalera libre y Font sacará á largas libre también, pasándolos ambos bandos del cuadro 7.

A tan gran partido el precio será el de 20 céntimos.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA se combate la obesidad.

La sociedad "El Mediodía" celebrará baile familiar esta noche, de nueve á doce de la noche, en su casa social, Cuba, 11, principal.

Lo que se participa á los señores socios de la misma.

Es indispensable estar al corriente del pago para poder asistir á dicho baile.—El secretario, T. Pérez.

Hemos recibido el número 13 de "La Ilustración Manchega", revista mensual ilustrada con vistas fotográfadas de la Mancha, y que trató asuntos de agricultura, industria, comercio, ciencias, literatura y anuncios.

Dicha revista se publica en Alcázar de San Juan.

El FERRO-QUINA-BISLERI vence las afecciones.

La guardia municipal ha prestado durante el mes último los servicios siguientes:

Reos capturados por robo, 23; id. hechas y homicidas, 72; id. sospechosos, 23; id. estafas y decomisos consumos, 3; id. deracado á la autoridad, 6; id. reclamados para sufrir arresto, 16; id. reventa de billetes espeectáculos, 1; detenciones asío por vsangancia, 22; id. mendicidad, 39; id. embriaguez, 48; al juzgado por escándalo, riña y heridas, 342; denunciados al repeso, 1.037; id. á las Ordenanzas municipales, 2.893; id. por blasfemias, 9; armas de fuego ocupadas, 18; id. blancas ocupadas, 46; servicios humanitarios, 255; total: 4858.

En la secretaría de la Junta de Obras del Puerto se ha sacado una nota de antecedentes sobre el triquet que hubo en el puerto, pedidos con urgencia de Madrid para resolver la petición de la citada junta.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gasosa.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de traseros de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, su engañosa acción calmante, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito general, en la farmacia de los señores Igual Contat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa y América.

El FERRO-QUINA BISLERI devuelve la fuerza á los convalecientes.

## Movimiento obrero

A LOS OBREROS VIDRIEROS.—Compañeros: Acudid á vuestra casa social, Ensendra, 2, principal, esta mañana á las nueve para tratar los asuntos siguientes:

1º De los jornales y ver si conviene el aumento de dos reales ó que se queden en igual estado.

2º Tratar de asuntos de la sociedad de muy interés para la misma. Compañeros, que no faltéis á esta junta, porque se trata del interés personalmente.—La directiva.

OFICIALES SOGUEROS.—Esta sociedad celebrará junta general esata mañana á las diez, con objeto de tratar asuntos de mucho interés. Compañeros, no faltéis.—El secretario, Salvador Lluch.

PEONES ALBAÑILES "LA ESCUADRA".—Compañeros: Para hoy domingo se convoca á junta general reglamentaria, para la dación de cuentas, varias preguntas y proposiciones.

Se encarece la más puntual asistencia.—El secretario, Gabino Sanz.

MAQUINISTAS Y FOGONEROS DE MAQUINAS FIJAS DE VALENCIA.—Se convoca para hoy domingo, á las diez de la misma, á la junta directiva y á la técnica, para tomar acuerdos relativos á la marcha que debe seguir esta última.—El secretario, José Martí.

CARETEROS.—Para hoy domingo, á las tres de la tarde, se convoca á junta general extraordinaria á todos los que componen la sociedad de carreteros "La Móvil", en su casa social, Ensendra, 2, encareciendo la asistencia, por tener que tratarse asuntos de vital interés.—La directiva.

ALBAÑILES DE PUEBLO NUEVO DEL MAR.—La directiva de este Centro ha adquirido un magnífico reloj y cadena para hacer un sorteo con objeto de acordar con su producto á nuestro compañero Miguel Rausell por la enfermedad larga que atraviesa.

Los billetes estarán á la venta desde hoy domingo.

Se hace constar que el reloj lo ha comprado la directiva de su bolsillo particular. El sorteo se verificará el primer domingo de Noviembre próximo.

Esperamos que todos los socios que puedan adquirir billetes.—El presidente, José Campos.—El secretario, Ramón Llopis.

## Señores empresarios de espectáculos

En breve llegará á esta capital de paso para el extranjero la GRAN COMPANIA DE VARIETES INTERNACIONALES que dirige el célebre

### Mr. Furguesson

y teniendo previsto de detenerse ocho días en esta capital se pone á disposición de los señores empresarios, por si tienen á bien dar á conocer los notables artistas que la componen. Dirigirse á su representante en esta, D. José Lita, calle del Pintor Sorolla, peluquería de teatros.

## Por telégrafo y teléfono

### Lo que dice la Prensa

El *Imparcial* confía que la discusión del proyecto de Administración local, que ha empezado en medio de la mayor soledad, termine con alguna animación.

Espera que así suceda para que no se dé la razón á los que aseguran que el Parlamento es un verdadero obstáculo para que se manifieste la opinión.

El *Liberal* cree fracasada la peregrinación á Beña en cuanto se refiere al alarde contra el progreso, gracias á la protesta de los liberales bibañinos.

El *Globo* condena la frialdad que se observa en la discusión del proyecto de administración local y espera que se anime merced á la acción común de los liberales.

España: "Las censuras con que la prensa francesa ha recibido el convenio con España respecto á Marruecos, demuestra que éste es favorable para España."

Desde luego se observan en él muestras de consideración hacia nuestro país."

El *Pais* aboga por el saneamiento de la moneda

Dice que mientras no bajen los cambios es imposible adquirir armamento para el ejército y atender á la reorganización de la escuadra.

### Estados de recaudación

La Gaceta publica el estado provisional de la recaudación obtenida en el pasado mes de Septiembre y que asciende á 99.420.454 pesetas.

En igual mes del año anterior se recaudaron 86.636.795 pesetas.

En los nueve meses transcurridos del corriente año se han recaudado 735.845.122 pesetas.

En los mismos meses del año 1903 se recaudaron 723.808.402 pesetas.

### Las órdenes del Gobernador

En cumplimiento de las órdenes dadas por el gobernador para que se cierren los establecimientos públicos antes de las dos de la mañana, persónáronse anoche en el restaurant Fornos y café Colonial un inspector con algunos agentes á sus órdenes, invitando á que abandonasen el local unas 400 personas que había allí cenando.

Los trasnochadores negáronse á obedecer á buenas, y entonces los mozos apagaron las luces.

Los comensales encendieron bujías y siguieron cenando.

El inspector, con la fuerza á sus órdenes, mandó desalojar el local, deteniendo los principales instigadores á la rebeldía.

Figuran entre éstos los Sres. García Palomero, Jacinto de Benavente, marqués de Premio Real y Viérol.

Organizó un grupo de manifestantes que acompañó al Sr. García Palomero hasta la Puerta del Sol, vitoreándole á media voz.

Los guardias de seguridad disolvieron á los manifestantes.

### Guerra ruso-japonesa

Mukden.—Las descubiertas japonesas han llegado á Fantang, distante veinte vestas de Mukden.

Después de rudo combate fueron rechazados por los cosacos.

Cirulan rumores de que en Port-Arthur está librándose una gran batalla en las cercanías de Kienho.

—El estado mayor ruso asegura que ha terminado ya el período de retirada de su ejército.

## Congreso

Se abre la sesión á las tres y media. Desamainación en cuantos y tribunales.

El Sr. Calvo se ocupa del abandono en que se tiene á las escuelas de primera enseñanza.

El ministro le contesta que estando próxima la confección de los presupuestos, será atendida la reclamación hecha por el Sr. Calvo.

El Sr. Vega Seoane se ocupa de la peregrinación á Beña en Bilbao.

Dirige duras censuras al gobierno.

Dice que varios obispos, que pueden abandonar sus destinos, han llegado á Bilbao para asistir á la peregrinación.

La situación es grave—añade.

El ministro lo niega.

Repite lo que dijo ayer.

El Sr. Vega Seoane anuncia una interpelación sobre los alcoholes.

Aceptasele.

Insistió el Sr. Vega Seoane en que deben concederse iguales autorizaciones á los clericales que á los liberales.

El Sr. Romero Robledo corta la discusión.

El Sr. Villanueva de ocupa del tratado con Francia.

Dice que se debe discutir en el Parlamento.

Excita al gobierno á que declare lo que hay de exacto en la cuestión.

Dice que según los informes de la Prensa extranjera, España queda mal parada en esta cuestión.

Continuará en Africa—añade—el pernicioso régimen presente.

Ruega el Sr. Villanueva que se acometa la cuestión de los españoles en Argelia, hoy vejados hasta el punto de discurrirles igualmente sus derechos.

El Sr. Sánchez Guerra contesta que se ha aplazado todo hasta que publique la "Gaceta" el convenio.

El Sr. Villanueva insiste en la necesidad de que el gobierno haga declaraciones en este asunto.

Se suspende este debate y se entra en la orden del día.

Reforma de la Administración.

El Sr. Iranzo Castrillo combate el plan del gobierno, mortal para la vida municipal.

Estudia la historia nacional de los municipios.

Rechaza los argumentos que toma el gobierno.

Demuestra que los reyes más reaccionarios no se atrevieron á tanto con tales gobiernos.

Todo lo que no sea votar á los concejales en las urnas es ir contra la ley del sufragio.

Rechaza la pretensión de que el proyecto sea el desquite del caciquismo.

Todo lo contrario—dice.

## Senado

El conde de Casa Valencia insiste en que los teatros se cierren á las doce.

El marqués de Ibarra aplaude el cierre de los cafés efectuado esta madrugada.

Pide además que el cierre se extienda á las tabernas y que se reprima el uso de armas blancas y de fuego.

Anuncia una proposición sobre este asunto.

Contéstale Dato.

Dice que el gobierno se preocupa del último asunto referente al cierre.

"Todo se andará. Es muy difícil reformar las costumbres."

Entáblase vivo diálogo entre los Sres. Dato, y Casa-Valencia.

Sánchez Toca continúa hablando de la reforma de la Ley Hipotecaria.

## Más de la guerra

San Petersburgo.—La concentración del ejército terminará á fines de Febrero.

Encuétrase gravemente enferma la esposa de Kuropatkin.

La escuadra del Báltico partirá para Oriente el día 2 de Noviembre.

Algunos torpederos rusos han franqueado el canal de Suez.

Varios buques rusos de gran porte han doblado el Cabo de Buena Esperanza.

## Erupción volcánica

Comunican de la Martinica que el Monte Pelado está en erupción, habiendo ocasionado las lavas grandes daños en los buques.

Circundando enormes cantidades de cenizas y materias incandescentes.

Los vecinos están aterrados.

## Iniquidades en Beña

Bilbao.—La policía sigue encarcelando á los que componen el elemento radical.

Multitud de republicanos y de socialistas se ven obligados á esconderse ó á fugarse.

En cambio no se ha detenido á ningún reaccionario.

Esta manifiesta parcialidad aumenta la indignación.

Formarán la peregrinación cerca de 12.000 reaccionarios y carlistas.

Parece que habrá necesidad de destinar á cárcel flotante las bodegas del "Rio de la Plata" y del "D. Alvaro de Bazán", á consecuencia de las muchas detenciones que se practican y se practicarán.

## Huelga terminada

Marsella.—Considérase terminada la huelga de los obreros del puerto.

## El socialismo

Viena.—Anoche se celebró una manifestación contra Lueker, burgomaestre de la ciudad.

## Las maniobras

Han marchado á las maniobras la mayoría de las fuerzas de guarnición en Madrid.

El rey marchará el 16, llegando á Ciudad Real el 20 y regresará á Madrid el 22.

## En libertad

Los detenidos en Fornos esta madrugada por desobedecer á la autoridad, han sido puestos en libertad.

Se les ha impuesto una multa de 50 pesetas.

## FUNCIÓN BENÉFICA

Hoy domingo á las tres y cuarto de la tarde se dará en el teatro de Pizarro una amena función dramática, dedicada á las Sociedades obreras y á beneficio del compañero Hilario Monleón, inválido del trabajo.

Se representará el celebrado drama "La Pasionaria" y el sainete "¡Fora baix!", y, según tenemos entendido, los actores serán aficionados de la Sociedad de obreros de los tranvías de la Valenciana.

El fin benéfico de la función debe servir de estímulo para que haya buena entrada. Lo celebraremos.

## LAPIDAS ARTÍSTICAS

Avellan, 5

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico ESANO FELE.

La hermosura en la mujer se consigue usando la "Velulina Americana", perfume de moda. Perfumería de Moscardó, calle del Poeta. Querol, 20.

Liquidación por cesación del comercio. Bra. gueros de todos sistemas y fajas ventrales. Gran rebaja de precios. Aprovechar la ocasión, sólo hasta el 15 del actual. Instituto Ortopédico. Calle del Mar, 66.



J. PRAT

Acristalación de obras... Colocación de cristales á domicilio... FABRICA DE LUNAS... FABRICA, PIZARRO, J. P. - DESPACHO, COLON, 7

Libros populares Una peseta el tomo

La conquista del pan... Campos, fábricas y talleres... La resurrección de los difuntos... Mirbeau... E. Zola... G. de Maupassant... La Morla... M. Zola... E. Zola... G. de Maupassant... La Morla... M. Zola... E. Zola...

Teñido Gaudier... Un viaje por España... El Colectivismo... Los enigmas del universo... Los espectros... Medda Gaudier... El origen del hombre... El porvenir de la ciencia... El arte cristiano... Dios y el Estado... Conflictos entre la Religión y la Ciencia... Luz y vida... El Rey... Drama de Familia... Moisés, Jesús y Mahoma... Origen de las profesiones... Creación y evolución... El mal del siglo... Literatos extranjeros... Los Sefríticos latinos... El tesoro de los humildes... Los cachivaches de antaño... Origen de la Naturaleza... Los problemas de la vida... La Monarquía Jesuítica... La Guerra... Visiones de España... Pequeña guarnición... Origen de la familia... Cuentos del Júcar... Pasados por agua... Determinismo y responsabilidad... Las mentiras convencionales de la civilización...

De venta: F. Sempere, Pintor Sorolla (antes Barcas), 30 y 32

SANCHEZ BAYONA Y COMPAÑIA Grao de Valencia Contramuelle núm. 27. - Teléfono 1203 Depósito de maderas Camino del Grao, frente á la Tapinería de D. E. Merenciano Pino rojo y abeto de todas procedencias Variedad de tablonos en medidas y piezas.

Zapateros faltan oficiales. Razón, calle de la Sangre, 48, La Barcelonesa, Cullera. Se arrienda un huerto de 10 hanegadas, cercado de pared, con una casa con pisoalto, junto al cuartel de Montelivete; darán razón, en la calle del Salvador, 21, bajo. Se casa particular Una señora viuda, cede habitaciones decentemente amuebladas para dormir, á precios convencionales. Trato como en familia. San Vicente, 180, tercera puerta.

Buques de vapor COMPANIA SEVILLANA El Aznal farache saldrá el 10 actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva. Consignatario: Vicede Bañeres, Mar, 59, entresuelo, izquierda. En el Grao darán razón, los Sres. Romani y Miquel, Muelle, 9. Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía de Sevilla, con itinerario fijo hispanoatlántico. SERVICIO RAPIDO El Cabo Espartel saldrá el 10 actual para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Coruña, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros. El vapor Cabo Roca saldrá el 10 actual directo para Barcelona admitiendo carga y pasajeros. También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa 'Lloyd Malagueño', á primas muy reducidas. Consignatario: Vicede e hijos de Nogués, En Valencia, plaza del Príncipe, Alfonso, 16. En el Grao informarán Muelle, 6. ARCEL El vapor El vapor Mariner cargará el 11 actual El Mount Lebanon saldrá el 13 actual. Servicio al Norte de España Antonio Roca saldrá el 11 actual para Almería, Motril, Málaga, Cádiz, Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros. Consignatario: D. Melchor Duart, Llano del Remedio, 10. - Teléfono 33. Se aseguran las mercancías de riesgo marítimo en condiciones muy ventajosas.

GLASGOW El vapor Mariner cargará el 11 actual El Mount Lebanon saldrá el 13 actual. Servicio al Norte de España Antonio Roca saldrá el 11 actual para Almería, Motril, Málaga, Cádiz, Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros. Consignatario: D. Melchor Duart, Llano del Remedio, 10. - Teléfono 33. Se aseguran las mercancías de riesgo marítimo en condiciones muy ventajosas. Tratados como en familia, se admitirán uno ó dos caballeros, con asistencia. Precios económicos: calle de San Vicente, 178, principal.

Se do ea tomar con traspaso una tienda de ultramarinos. Darán razón. Sagrario de San Francisco, 7. Portería La desea un matrimonio sin hijos. Tiene buenas referencias. Razón, en esta administración. Modista Se necesitan oficiales y aprendices en el taller de modistas de la calle del Torno de San Cristóbal, 7, tercero. Sastre Se necesita un oficial y una oficiala á jornal. Vilargat, 3, entresuelo. Sastre Se necesitan oficiales, oficiales y aprendices. Razón, San Bartolomé, 5, tercero. Sastre Se necesitan oficiales y aprendices. Calle Aragón, 9, bajo. Sastre Se necesita un oficial, oficiales, aprendices y aprendizas. Pelayo, 29, tercero. Una señora viuda con buenas referencias desea entrar al servicio de uno ó dos caballeros. Razón, San Vicente, 263, primero. Se vende una botigueta propia para café, con mostrador de piedra artificial. Darán razón, Corset, 20, bajo.

Se vende una botigueta propia para café, con mostrador de piedra artificial. Darán razón, Corset, 20, bajo. Se vende una botigueta propia para café, con mostrador de piedra artificial. Darán razón, Corset, 20, bajo. Se vende una botigueta propia para café, con mostrador de piedra artificial. Darán razón, Corset, 20, bajo. Se vende una botigueta propia para café, con mostrador de piedra artificial. Darán razón, Corset, 20, bajo.

Dinero económico Se facilita á los militares activos, reemplazo, reserva y amplexados de oposición y á los propietarios; se dá también con hipoteca al 5 y á por 100. También tiene casas para vender á todos precios, huertos de naranjos, masías, solaras, y casas de recreo, en todas partes. Dará razón el corredor Carbonell, Zapatería de los niños, 8, tercera puerta, de 9 á 1 y de 3 á 7. Se vende una máquina de vapor, horizontal, sistema 'Vengut', de 8 caballos nominales, con caldera tubular de 12 caballos, todo en muy buen uso. Puede verse funcionando y se dará con bastante economía. Informarán en la misma fábrica donde está trabajando, calle Corset, V. B., ensanche de Zuzafa, Valencia. Salto de agua Se vende un salto de agua, fuerza de cuatro caballos, que ha servido para molino; es propio para cualquier industria. Está en la vega de Valencia y se dará con economía. Darán razón, en esta administración. Se alquila un local grande, propio para fábrica, taller ó almacén, detrás de la calle de Zaragoza. Razón, Tañería, 21, El Siglo Industrial. Farmacia Por dedicarse su dueño á otro negocio, se vende la municipal de un pueblo importante á esta capital, con toda clase de garantías, incluso á prueba. Razón, Farmacia de la Fe, San Vicente, 177 Valencia.



Lonja de arroces de Manuel Muñoz Plaza de Galindo, núm. 1. - Teléfono 892 Se detallan arroces bomba y amorcillo, superiores, en frascos de cinco kilogramos en adelante y a la forma siguiente: Arroces amorcillo, pesetas Clase núm. 1, superior, á 275 los cinco kilos, con envase. Arroces bomba, pesetas Clase núm. 1, superior, á 275 los cinco kilos, con envase. Además de dichos números, hay también clases aún más superiores, en vista, pues hay desde el núm. 1 hasta el 9. Esta casa no alterará los precios tanto en alza como en baja mientras no altere el mercado de arroces de la plaza.

Capitalistas Por cada 1.000 ptas. se obtendrá la bonita renta de 50 al mes. La casa admite cantidades desde 250 pesetas en adelante, dando garantías de satisfacción del capitalista. También se colocan cantidades con intervención del prestatario, quedando todas las garantías en poder del interesado. Esta casa responde de todas las operaciones que en ella se hacen. DINERO al comercio con letras aceptadas. DINERO á propietarios en hipoteca y sobre alquileres. DINERO á empleados inamovibles y con dos lit. sobre muebles, géneros, máquinas de coser, escribir y hacer calcaeta, sobre bicicletas, planos y sobre ropas y alhajas. Compra, venta y traspaso de toda clase de establecimientos. Para más detalles dirigirse á este centro, Angeles, 8 y 10, principal, derecha. 'La Activa'.

Compañía colonial Los mejores cafés chocolates superiores Thés, Tapioca Bombones de chocolates 50 recompensas industriales Negocio CADA 1.000 pesetas rentan 50 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo interesado. Informes gratis. DINERO sobre hipoteca y toda clase de garantías sólidas á tercérs muy conveniente. COMPRA Y VENTA de negocios y fincas. - Casa reservada á activa en todo negocio que se le confía. - Horas de oficina: de nueve á dos. CENTRO GENERAL DE CONTRATACION MAR, 105, ENTRERESUELO Profesora Una maestra superior, impuesta en toda clase de labores, di lecciones en su casa y á domicilio. Darán razón plaza de San Gil, 5, tienda. Medista Se necesitan oficiales y aprendices. Calle del Ave María, 1, principal.

NUTRITIVO TORRENS

Encuétrase en este preparado, convenientemente amalgamados, dosificados concentrados al maximum y los principios necesarios para la nutrición A poco de ingerido en el estómago el NUTRITIVO TORRENS, pasa rápidamente á formar parte de la sangre, á la que refuerza y purifica, y desarrolla con sus reacciones químicas la vitalidad, ó sea la fuerza y el material necesario para la pronta formación y crecimiento de los tejidos que todos constituyen el organismo humano, reemplazando con moléculas nuevas y sanas las ya cuidadas ó viciadas, que son causa ó campo abonado de varias enfermedades. Es, por tanto, el NUTRITIVO TORRENS, no solo un alimento completo, si que también un antiséptico y tónico excelente, de seguro éxito para la curación de todas las enfermedades que reconocen por causa la debilidad general ó impureza de la sangre, como la cinapetencia, malas digestiones, palidez, clorosis, anemia, raquitismo, convalecencias lentas, leucorrea, enfermedades del crecimiento, etc., etc.

PARA LA VENTA Farmacia del Doctor Torrens, plaza del Mercado, 73 (junto á la droguería de La Luna)

Máquinas ESTRELLA



PARA COSER Fabricadas únicamente por la Sociedad Fabril GRITZNER La fábrica más grande de Europa Máquinas IDEAL GROSSER para hacer toda clase de géneros de punto. Es la máquina más perfecta que se fabrica, habiendo sido premiada en todas las exposiciones del mundo. Máquinas para todas las industrias Única sucursal en Valencia: Calle de Ruzafa, 12 y 14 Venta anual 2.000 máquinas

MAQUINAS SINGER PARA COSER Todos los modelos á pesetas 250 semanales Pidase el catálogo ilustrado que se dá gratis Compañía Fabril Singer Concesionarios en España: ADOCK y C. Sucursales en la provincia de Valencia: VALENCIA: Plaza de la Reina, 2. VILLANUEVA DEL GRAO: Calle de la Maris, 2 Chapa, 32. ALICRA: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1. LATIVA: Calle de Costa, 1. GANDÍA: Calle de Juan Andrés, 10. SUBECA: Calle de San Cristóbal, 12, primero.

La mejor purga Sales gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativas DEL DR. GREUS Este producto, muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale un real y caja de seis, cinco reales. Se dan prospectos que detallan sus virtudes y condiciones. Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), letra N. - VALENCIA.

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Groux En elegantes cajas metálicas, forma petaca, á 2 y 4 rs. y latas de 1 kilo 20 rs. Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gástricas, reumáticas, cálculos arellitas, gastralgias, acidez, etc., y suple disueltos en agua, á las de Vichy, Vals, Carlsbad, Marmolejo, etc., etc. Es también un excelente dentífrico y un auxiliar culinario que facilita la cocción de las legumbres, y especialmente de los garbanzos, haciéndoles más tiernos, finos y sabrosos.

Tintura iodo-tánica del DR. GREUS Es el mejor remedio contra el escrofulismo Eso se deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso linfático perfectamente tolerado por estómagos más delicados, y por lo mismo, el más apropiado para la larga medicación que exige enfermedad, azote de nuestros niños, especialmente en su más tierna edad. Es superior al aceite de bacalao y á todas sus emulsiones.